



El 8 de diciembre de 2018, la Embajada de Venezuela en Costa Rica publicó esta imagen en Instagram sobre una actividad política realizada en Undeca. CAPTURA DE PANTALLA

REPRESENTANTES DE NICARAGUA Y CUBA PARTICIPARON EN ACTOS POLÍTICOS

Exdiplomáticos ven mal activismo de embajadores aquí

► Javier Sancho y Rodrigo Carreras creen que no primó la prudencia

Josué Bravo
josue.bravo@nacion.com

Los exdiplomáticos Javier Sancho y Rodrigo Carreras calificaron como "imprudente" la participación de los embajadores de Nicaragua y Cuba, así como del encargado de Negocios de Venezuela, en actividades con grupos políticos en Costa Rica.

Así reaccionaron Sancho y Carreras luego de que *La Nación* publicó que los diplomáticos Duilio Hernández Avilés y Danilo Sánchez, de Nicaragua y Cuba, respectivamente, participaron durante el 2018 en actividades con grupos políticos costarricenses.

En las citas con grupos como el Partido Vanguardia Popular (PVP) y el Partido Obrero Socialista de Costa Rica (POS), también estuvo el encargado de Negocios de Venezuela, Nabil Mora.

De acuerdo con Sancho, exembajador en Nicaragua, los diplomáticos que asistieron a estas actividades no aplicaron la "prudencia" ni el "tacto" al momento de participar en estas actividades con contenido político.

"Puede ser que se le busque la legalidad a la participación. Lo que aquí no se está dando es la prudencia, el tacto y el respeto que se le exige a un diplomático en su

comportamiento ante el Estado receptor", declaró.

Carreras, exrepresentante en Cuba, añadió que los diplomáticos costarricenses en países como Nicaragua o Cuba no pueden participar en actividades con políticos de oposición porque los Gobiernos de esos países lo verían mal.

"En Costa Rica somos abiertos en esas cosas.

"Sin embargo, la reciprocidad no podría decirse sobre Nicaragua hoy, en tanto un diplomático costarricense o un funcionario consular pueda reunirse con sectores de oposición que están siendo calificados como terroristas por el gobierno", señaló Carreras.

Cuando estuvo en Cuba, explicó Carreras, él no se podía reunir con exfuncionarios de alto nivel del Gobierno cubano y tampoco con disidentes.

Las actividades políticas en las que participaron los diplomáticos de Nicaragua, Cuba y Venezuela se desarrollaron entre el 19 de julio y el 19 de diciembre del 2018, periodo coincidente con la crisis de Nicaragua, que suma 325 muertos.

Muestra. Por ejemplo, el 19 de julio, el embajador nicaragüense estuvo en la mesa principal de un acto para celebrar el aniversario número 39 de la revolución sandinista, en la Casa Sindical Califa (Carlos Luis Fallas), en barrio Aranjuez, San José.

En un video de 1 minuto con 50 segundos, publicado en la página del POS, se observa al embajador Duilio Hernández levantando un teléfono

con la mano, mientras Trino Barrantes, presidente del PVP, "denuncia" con vehemencia el "carácter injerencista" de "organismos transnacionales", como la Organización de Estados Americanos (OEA), en la actual crisis política de Nicaragua.

A la actividad asistieron unas 25 personas y en el lugar hubo banderas del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), una de Nicaragua, así como otra de Costa Rica.

La Nación consultó a Trino Barrantes, de PVP, sobre la participación del embajador de Nicaragua en la actividad del 19 de julio.

"Él (Hernández) es un invitado más, la responsabilidad es del Círculo Bolivariano Yamileth López y del Comité de Solidaridad con Nicaragua. Ambas organizaron la actividad.

"La responsabilidad corre totalmente bajo nosotros y no comprometemos a los embajadores", dijo.

Barrantes reconoció con "transparencia" que, hasta el año pasado fue que el PVP estrechó relaciones con el FSLN, el partido que gobierna en Nicaragua.

Explicó que la relación es a nivel de partidos políticos, porque el vínculo del Gobierno de Nicaragua las mantiene en Costa Rica, según él, con el Frente Amplio.

Respecto a la participación de los embajadores del ALBA en estas actividades, el canciller Manuel Ventura dijo que "eso mismo hacemos nosotros en esos países". ■

PERIODISTA TICO-NICA REAPARECE EN VIDEO

'Queremos la libertad, no somos delincuentes'

Sofía Chinchilla C.
sofia.chinchilla@nacion.com

Un video que publicó este lunes un eurodiputado que visitó la prisión El Chipote, en Nicaragua, deja ver, por primera vez en cinco semanas, a la periodista tico-nicaragüense Lucía Pineda.

En la toma de 30 segundos, la comunicadora agradece la visita de una delegación de legisladores del Parlamento Europeo y le pide al mundo que no cesen las oraciones por Nicaragua.

"El mensaje que le quiero dar al pueblo de Nicaragua y al mundo es que sigan orando por Nicaragua. Sigan orando y gracias por la presencia de ustedes, porque esto viene de la mano de Dios, así lo veo yo,

que ustedes estén acá, y también movió corazones en los Gobiernos para que les permitieran entrar a ustedes", afirma Pineda en el video.

Acto seguido, la periodista exige su libertad y se declara inocente de los cargos de terrorismo que le imputa el gobierno de Daniel Ortega.

"Queremos la libertad, aquí no somos delincuentes", dice.

Las imágenes muestran a Pineda en un espacio cerrado, con paredes verdes y escasa iluminación. Según el eurodiputado José Inácio Faria, autor del video, las condiciones ahí son "subhumanas".

La periodista, jefa de Información del canal 100% Noticias, está recluida en El Chipote desde el 21 de diciembre. ■



El audiovisual lo publicó el eurodiputado José Inácio Faria, quien visitó a Lucía Pineda en la cárcel El Chipote, en Managua. CAPTURA

FIN DE CONFLICTO EN LIMÓN

Standard logra acuerdo con extrabajadores

Carlos Láscares S.
clascarez@nacion.com

El Ministerio de Trabajo anunció que la Compañía Standard Fruit Company de Costa Rica, subsidiaria de Dole, llegó a un acuerdo ayer en la noche con sus más de 240 extrabajadores limonenses, lo que pone fin al conflicto provocado por el cierre de un centro de trabajo en la provincia caribeña.

Entre los acuerdos, la empresa se comprometió a ceder el terreno del taller al Estado, en calidad de préstamo por un año, para capacitación y facilitar la creación de empresas por parte de los trabajadores, y que estos ofrezcan servicios a la misma empresa Dole y a terceros.

Además, los extrabajadores recibirán el pago completo de sus liquidaciones laborales y tres meses de salario adicionales, así como los paquetes escolares para sus hijos que tradicionalmente se entregaban al inicio del curso lectivo.

También la subsidiaria Dole pagará de forma adelantada el reconocimiento de las becas escolares para lo que resta del curso lectivo.

Los representantes del Sindicato Industrial de Trabajadores Agrícolas, Trans-



Ex empleados de Dole se manifestaron frente a los Tribunales de Justicia. RAÚL CASCANTE

porte Agrícola y Afines de Costa Rica (Sintrastafcor) se comprometieron en el acto a retirar el proceso de conflicto colectivo presentado en la sede judicial, así como levantar los movimientos de protesta.

El conflicto se dio el jueves anterior, cuando Dole anunció el cierre de un centro de trabajo que incluye el departamento de Operaciones, terminal y taller en Limón, dado que esas funciones las asumirá la empresa APM Terminals (que opera el megapuerto de contenedores), lo que le resulta más cómodo a la empresa. ■